
 
 

Majuscules sur les noms communs 
 

Français ou français ? 

 

Quand on écrit, on se demande parfois si un mot doit prendre une majuscule ou non. 
Pour ne plus hésiter, demandez-vous si vous avez affaire à un adjectif ou à un nom :  

 Pour reconnaître un adjectif, vous pouvez le remplacer par un autre adjectif connu 
comme universel ou charmant. 
Si la substitution est possible, il s’agit alors d’un adjectif, il commence par une 
minuscule. 

 S’il s’agit d’un nom propre, il prend obligatoirement une majuscule. 
 S’il s’agit d’un nom commun : 

o Il ne prend généralement pas de majuscule. Les noms de langue n'en prennent 
notamment pas : parler chinois 

o En revanche, il prend obligatoirement une majuscule si c'est un nom de peuple 
ou de résidents : les Chinois 

o Il peut prendre une majuscule s’il désigne des entités que l’on juge 
prestigieuses : Docteur, l’Histoire, etc. 

 

Attention :  
Dans :  Il est italien. 

italien est un adjectif : on peut le remplacer par charmant. Il ne faut donc pas de 
majuscule. 

En revanche, dans : C'est un Italien.  
Il s’agit d’un nom de nationalité et pas d’un adjectif : on ne peut pas dire ‘’C'est un 
charmant.’’ Il faut donc une majuscule.  

 

A noter : 
Les noms propres sont des noms : 

 De personnes (les prénoms, les noms de famille…) 
 De lieux (Paris, Rome, etc.) 
 D’institutions (le Gouvernement, le Parlement, etc.) 
 De périodes (le Moyen-Âge, l’Antiquité, etc.) 
 Qui désignent une fonction ou un titre (Sa Majesté, Madame la Ministre, etc.) 

En revanche, les noms de mois, de jour et les points cardinaux ne sont pas des noms 
propres. 
 
 

Par exemple : 
 

Il a la nationalité Espagnole/espagnole, c’est donc un Espagnol/espagnol. 
Cependant, il ne parle pas encore très bien l’Espagnol/espagnol. 

 



 
 

Ici, pour savoir si Espagnole doit prendre une majuscule ou non, on peut d’abord se 
demander s’il s’agit d’un nom ou d’un adjectif. On remplace par un autre adjectif 
connu, comme universel  

 ‘’il a la nationalité universelle’’ ✓   
→ il s’agit bien d’un adjectif, il n’y a donc pas de majuscule. 

 
Le deuxième espagnol est un nom de peuple, il prend donc une majuscule.  

 
Le troisième mot espagnol est un nom de langue, il ne prend donc pas de majuscule. 

 
On écrira donc :  
Il a la nationalité espagnole, c’est donc un Espagnol. Cependant, il ne parle pas 
encore très bien l’espagnol. 

 
 
 

Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour vérifier si un mot doit commencer par une 
majuscule ou non, demandez-vous s’il s’agit d’un adjectif ou d’un nom. Si c’est un adjectif, il 
n’y a pas de majuscule. Si c’est un nom, regardez s’il s’agit d’un nom propre. Si c'est un nom 
propre ou un nom de peuple ou de résident, il faudra une majuscule. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 


